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C’est la rentrée. Alors rentrons … rentrons 

dans le vif du sujet en vous invitant, chers adhérents, à 
une réunion de concertation autour d’un verre pour y 
débattre et discuter des sujets qui intéressent les 
cyclistes et plus largement les citoyens usagers de la 
voie publique que nous sommes. 

- Qu’attendez-vous de la Ville à Vélo ? 
- Que pensez-vous de ses actions ? 
- Les aménagements obtenus vous satisfont-ils ? 
- Quels sont vos souhaits ou regrets, vos 

remarques, vos priorités ? 
- Que pensez-vous du nouveau plan de 

circulation granvillais et de ses récentes 
modifications ? 

- Etc … la discussion sera libre et ouverte. 
 

Rendez-vous, donc, le samedi 15 septembre à 14 h 30 
au Forum Jules Ferry (salle des goélands). On compte sur vous. 

 

 

LES SORTIES DE LA VILLE à VELO CONTINUENT 

Chaque 1er samedi du mois (sauf sortie exceptionnelle), 
départ à 14 h 30, place du marché St- Nicolas, pour une 
boucle d'environ 2 heures. 

- samedi 1er septembre : de St-Lô à Tessy/Vire (AR) par le 
chemin de halage. 35 kms faciles. 

- samedi 8 septembre : Périers – la Haye du Puits vers 
Cherbourg (voie verte) - pour les passionnés, extension de 
la balade du 8 septembre au 14 septembre (détails  auprès 
de Cécile au 02 33 90 07 70)  

  



 

Anniversaire en vue ! 
 
Il était une fois, et c'était il y a fort longtemps, quelques Granvillais cyclistes qui avaient profité d'un bel été pour 
aller voir ailleurs ce qu'est une ville cyclable. Mais à Granville rien n'était fait ! Zéro, rien de rien ! L'idée de 
créer une association germa promptement ; et quelques semaines plus tard la Ville à Vélo fut constituée par 
une ou deux douzaines de fondateurs. Vous connaissez la suite de ce conte qui commença à la rentrée 2003. 
 
En octobre 2013, la Ville à Vélo aura dix ans. A tout le moins, nous pourrions fêter ça tous ensemble, avec un 
gâteau d'anniversaire, des bougies et un "coup d'cidr". Mais pourquoi pas saisir l'occasion d'en faire un TGE 
(très grand événement) non seulement festif, mais aussi constructif, éducatif ou communicatif ? 
 
Si cette proposition vous plaît, on pourrait commencer à en causer (entre autres sujets de conversation 
intéressants) à notre réunion associative du 15 septembre 2012. Un an à l'avance ? Oui, un an à l'avance ce 
n'est pas trop tôt pour lancer les premières idées. Venez donc avec les vôtres ! 
 
René     
 

 

« Écologique, bon pour la santé, économique, efficace, rapide... le vélo a tout bon pour les trajets quotidiens !  
C’est pourquoi son utilisation augmente dans les villes ces dernières années. Mais circuler à vélo, cela 
s’apprend. 
Aujourd’hui, 1 enfant sur 3 ne sait pas faire de vélo. Les collégiens et les lycéens utilisent très peu le vélo pour 
se rendre à leur établissement scolaire. Moins de 3% des déplacements domicile-travail sont faits à vélo. Et 
lorsqu’on sait qu’un déplacement sur deux en voiture, en ville, fait moins de 3 kilomètres et qu’il faut 10 minutes 
pour les parcourir à vélo, on comprend que la marge de progression de la bicyclette dans nos villes est très 
importante. Apprendre aux enfants et aux adultes à faire du vélo, c’est leur donner une autonomie et un accès à 
une mobilité peu coûteuse. C’est aussi leur permettre de pratiquer une activité physique quotidienne essentielle 
à leur bien-être. »  (  Revue du Club des villes et territoires cyclables ) 
 

 
La Ville à Vélo, bien consciente de l’importance de cet 
apprentissage, qui permet de toucher les enfants mais 
aussi indirectement les parents, propose donc son aide 
et son encadrement de façon pratique auprès des 
enseignants qui en font la demande. De la rentrée 2011 
au mois de juin 2012, les fidèles bénévoles de notre 
association n’ont pas chômé pour encadrer les activités 
cyclistes et les sorties de différentes classes du Pays 
Granvillais. Dernière en date, la classe de CE2/CM1 de 
Mmes Rabu et Simon à Donville-les-Bains. 
Vous pourrez lire ci-dessous le témoignage des enfants. 

 
 



 

Avec la ville à vélo... 
 
Avec la ville à vélo, le cyclo c’est rigolo 
Lundi, vendredi, lundi, vendredi, on a bien ri 
Avec la ville à vélo, on s’est fait des biscotos 
Ensemble à bicyclette, on a fait des balades  
Très chouettes 
Avec la ville à vélo, il ne faut pas faire dodo 
Dans les descentes, il fallait freiner  
Ou laisser « cooler » 
Comme protection à vélo : un casque et un gilet fluo 
Dans les montées, il fallait pédaler sans dérailler 
A vélo, on double les autos, on déjoue les motos 
Dans les giratoires, il fallait bien voir 
Ceux qui étaient sages admiraient le paysage 
Et les casse-pieds pédalaient toute la journée 
A la fermer bio, on a vu des taureaux,  
Des vaches et des veaux 
En équipe, on crie : « Hip ! Hip ! Hip !  
En équipe, on pique-nique 
A vélo, on allait au trot, à poney, au galop 
C’est aussi rigolo que sur le vélo 
Le lundi au soleil, on faisait du vélo 
Chaque jour, c’était pareil, même sous l’eau  
C’était rigolo 
Du cyclo, on n’en a jamais trop 
Du lundi au vendredi, on s’entraînait à pédaler 
Pour un jour participer, au Tour des Iles Chausey 
 
Les élèves de la classe de CE2/CM1 
Ecole Levaufre 
Donville les Bains 
 
Merci à Jean-Pierre I, Jean-Pierre II, Laurent, 
Marie-Claude, Pierre, Agnès, Sébastien,  
Marie-Thé, Cécile ... 
  

Coup d’œil dans le rétro … 

 

 

Le 2 juin, la Ville à Vélo organisait son premier 
rallye vélo-photo. Petite déception pour l’équipe 
organisatrice : seulement une trentaine de 
personnes ont répondu à l’invitation mais tous les 
participants ont trouvé le jeu intéressant et à la 
portée de tous. 
Pas de prise de tête : il s’agissait de retrouver sur 
le terrain des lieux correspondant aux photos 
prises un peu partout dans la ville, l’occasion de 
redécouvrir ou carrément découvrir des endroits 
que l’on croit  bien connaître. 
Peu de participants mais beaucoup de lots, ce qui 

a permis de faire plaisir à tout le monde. 



 

 

3 juin : convergence au Mont-St-Michel 

Pour la troisième fois, nos amis de Vélocité organisaient cette convergence en invitant les cyclistes locaux et des 
départements limitrophes à se retrouver au pied des remparts pour défendre l’accès au Mont à vélo. Quelques-uns de 
nos adhérents s’y sont retrouvés. Cette convergence 2012 a connu un beau succès en réunissant 800 cyclistes qui, 
après la manifestation, se sont retrouvés à Beauvoir pour un pique-nique géant. Quant à l’accès au Mont, rien n’est 

gagné … A suivre… 

TEMOIGNAGE  D’UNE  DONVILLAISE :  POURQUOI  JE  PRENDS  MA  VOITURE ? 
 
J’habite dans le centre de Donville, mes enfants sont scolarisés à Sévigné. Un tout petit voyage de quelques 
kilomètres que nous effectuons en voiture tous les jours après avoir pourtant essayé le vélo. 
La route de Coutances est toute droite, sans feu, dans l'absolu me semble t-il, une bonne route pour des cyclistes. 
Mais la réalité s'est vite montrée autre, prendre le vélo, c'était risquer la vie de la famille.  Les automobilistes ont peur 
de franchir les séparateurs médians légèrement surélevés et  préfèrent doubler les vélos en les frôlant, souvent très 
vite, pour les frôler moins longtemps ? Pas de place pour des vélos et des cyclistes sur cette route. 
 
L'alternative illégale que nous avons utilisée très peu de fois est de prendre la petite route parallèle à la route de 
Coutances, la rue Pigeon Litan - donc une fois par jour en contresens.  Certains automobilistes peu habitués aux 
vélos ont eu peur et cela devenait alors dangereux pour eux aussi, d'autres privés de leur droit de suprématie sur la 
route n'ont pas hésité  à insulter en toute splendeur notre  famille. 
 
Il me semble que la cohabitation pourrait être possible et sans engendrer de gros frais, pourquoi de nombreuses villes 
de France autorisent le contre sens pour les vélos et pas nous ? Pourquoi y a t-il si peu de vélos dans notre ville ? Il 
faudrait que les automobilistes n'aient plus peur des vélos, qu'ils s'habituent à les voir sur les routes. 
 
C'est la fin de l'été, je vois tous ces vélos sur les voitures, au derrière des camping-cars et je me dis que - eux- ils 
n'ont pas fait de vélo sur la route de Coutances.    
    
 



 
 
 
  
 

 

Connectez-vous. Saviez-vous que la ville à vélo avait un site 

internet. Certes, il n’est pas encore très actif car il est récent et pas 
encore tout à fait opérationnel. Mais ça ne saurait tarder et vous 
pouvez d’ores et déjà aller le visiter à l’adresse suivante : 

www.villeavelo.asso50.fr 

http://www.villeavelo.asso50.fr/

